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Prevalence of Kidney Dysfunction and Associated Risk 
Factors in a Southwestern City in Nigeria: a Cross-Sectional Study

ABSTRACT

BACKGROUND: 

WAJM 2024; 41 (3): 244 - 250.

The burden of  chronic kidney disease (CKD) is huge, 
especially in countries such as Nigeria where majority of  patients 
succumb to the disease early due to inability to afford care. Early 
diagnosis through regular screening of  at-risk population is pivotal to 
stemming the scourge of  the disease.

AIM: To determine the prevalence of  kidney dysfunction and associated 
risk factors in a community screening program.

METHODS: This cross-sectional study assessed kidney dysfunction and 
associated risk factors among adults in Ondo City, Nigeria. Information 
about socio-demographic characteristics and some risk factors for kidney 
dysfunction was sought. Blood pressure, weight and height were 
measured. Blood samples were collected for random blood glucose check 
and serum creatinine while urine sample was collected for urinalysis. 
Kidney dysfunction was defined by estimated glomerular filtration rate 

2(eGFR) below 60mls/min/1.73m . Prevalence of  kidney dysfunction 
and associated factors were determined. P value<0.05 was taken as 
significant.

RESULTS: There were 410 participants with a mean age of  58.96±13.78 
years. Majority (75.1%) were female. One hundred and forty-seven 
(35.9%) participants had kidney dysfunction. Identified risk factors for 
kidney dysfunction were hypertension (72.7%), diabetes mellitus 
(18.0%), alcohol intake (13.2%), tobacco smoking (2%), analgesic use 
(82.7%), use of  herbal preparations (81.7%), proteinuria (6.1%), 
overweight (27.8%), generalized obesity (28.5%), and central obesity 
(33.9%). Significant factors associated with kidney dysfunction were 
older age (p=<0.001), lower level of  education (p=<0.001), and being 
hypertensive (p=0.019). On binary logistic regression, older age (AOR: 
9.14; CI: 3.68-22.7; p=<0.001) was the only significant factor associated 
with kidney dysfunction.

CONCLUSION: The prevalence of  kidney dysfunction and that of  
associated risk factors were relatively high in the screened population. 
Regular assessment of  kidney function should be done in those with 
higher risk of  kidney dysfunction, especially older patients with 
hypertension.  

KEYWORDS: Reduced glomerular filtration; Kidney dysfunction; Risk 
factor; Community screening

RÉSUMÉ

CONTEXTE: Le fardeau de la maladie rénale chronique (MRC) est 
énorme, en particulier dans des pays tels que le Nigeria, où la majorité des 
patients succombent à la maladie tôt en raison de l'incapacité à se 
permettre des soins. Le diagnostic précoce par le dépistage régulier des 
populations à risque est crucial pour endiguer le fléau de la maladie.

OBJECTIF: Déterminer la prévalence de la dysfonction rénale et des 
facteurs de risque associés dans le cadre d'un programme de dépistage 
communautaire.

MÉTHODES: Cette étude transversale a évalué la dysfonction rénale et 
les facteurs de risque associés chez des adultes à Ondo City, au Nigéria. 
Des informations sur les caractéristiques sociodémographiques et certains 
facteurs de risque de dysfonction rénale ont été recueillies. La pression 
artérielle, le poids et la taille ont été mesurés. Un échantillon de sang a été 
prélevé pour vérifier la glycémie aléatoire et la créatinine sérique, tandis 
qu'un échantillon d'urine a été collecté pour une analyse d'urine. La 
dysfonction rénale a été définie par un taux de filtration glomérulaire 
estimé (TFGe) inférieur à 60 ml/min/1,73 m2. La prévalence de la 
dysfonction rénale et des facteurs associés a été déterminée. Une valeur de 
p<0,05 a été considérée comme significative.

RÉSULTATS: Il y avait 410 participants avec un âge moyen de 58,96 ± 
13,78 ans. La majorité (75,1 %) étaient des femmes. Cent quarante-sept 
(35,9 %) participants avaient une dysfonction rénale. Les facteurs de risque 
identifiés pour la dysfonction rénale étaient l'hypertension (72,7 %), le 
diabète sucré (18,0 %), la consommation d'alcool (13,2 %), le tabagisme (2 
%), l'utilisation d'analgésiques (82,7 %), l'utilisation d'herbes médicinales 
(81,7 %), la protéinurie (6,1 %), le surpoids (27,8 %), l'obésité générale 
(28,5 %) et l'obésité centrale (33,9 %). Les facteurs significativement 
associés à la dysfonction rénale étaient l'âge plus avancé (p=<0,001), un 
niveau d'éducation plus bas (p=<0,001) et l'hypertension (p=0,019). Dans 
la régression logistique binaire, le seul facteur significatif  associé à la 
dysfonction rénale était l'âge plus avancé (RA : 9,14 ; IC : 3,68-22,7 ; 
p=<0,001).

CONCLUSION: La prévalence de la dysfonction rénale et des facteurs de 
risque associés était relativement élevée dans la population examinée. Une 
évaluation régulière de la fonction rénale devrait être réalisée chez ceux 
présentant un risque élevé de dysfonction rénale, en particulier chez les 
patients plus âgés souffrant d'hypertension.

MOTS-CLÉS: Filtration glomérulaire réduite; Dysfonction rénale ; 
facteur de risque ; Dépistage communautaire
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